

Vorträge an der HafenCity Universität Hamburg

BETON MONOLITHE

Über die Faszination des Entwerfens monolithischer Sichtbetonbauten

Am 4.06.2013 findet an der HCU in Hamburg eine Veranstaltung mit mehreren Vorträgen zum Thema „Beton Monolithe: Über die Faszination des Entwerfens monolithischer Sichtbetonbauten“ statt.

Die Vortragsveranstaltung zeigt aktuelle Tendenzen und Forschungsinteressen auf, die heute übliche mehrschichtige Wandkonstruktionen hinterfragen. Stattdessen verfolgen die vortragenden Architekten und Ingenieure mit ihren Bauten eine Rückkehr zu einschaligen, fugenlosen Konstruktionen durch die Verwendung materialtechnisch weiterentwickelter Bauweisen. Bei den hier vorgestellten Projekten geht es vor allem um das Entwerfen und Bauen mit Dämmbeton, der monolithische Sichtbetonkonstruktionen auch in einem gemäßigten Klima mit hohen Wärmedämmauflagen wieder möglich gemacht hat.

Welche Rolle spielen in der aktuellen Architekturproduktion und Architekturdiskussion Fragen nach dem typischen Ausdruck von Materialeigenschaften, einer materialgerechten Konstruktionsweise oder der Dauerhaftigkeit von Bauweisen? Gibt es unter heutigen Anforderungen eine Zukunft für monolithische Sichtbetonbauten und einschalige Bauweisen? In mehreren Vorträgen und einer anschließenden Diskussion sollen Fragen der entwurflichen und konstruktiven Überzeugungen, der ästhetischen Ideale und technischen Umsetzung erörtert werden.

Mit Vorträgen von

José Gutiérrez Marquez [Bruno Fioretti Marquez, Berlin]

Patrick Gartmann [Conzett Bronzini Gartmann, Chur, Schweiz]

Andreas Bründler [Buchner Bründler, Basel, Schweiz]

am Dienstag, 4.06.2013

***** 15-18.30 Uhr *****

HCU Hamburg City Nord, Hebebrandstraße 1, Gebäude D, EG

Organisation: Dr. Ing. Margret Becker / HCU Studiengang Architektur. Eine Veranstaltung im Rahmen des Forschungsprojektes: „Die Ehrlichkeit der Konstruktion: Die Faszination des Entwerfens in monolithischer Bauweise“. Kontakt: margret.becker@hcu-hamburg.de